

# Compétition<sup>et</sup> amitié!

- par Isabelle Bagnoud Loretan -

Le manège de Crans-Montana possède son groupe de compétition. L'équipe est soudée autour des gérants, Rudi Wallerbosch et Melany Pannatier. Ce sont des filles, entre 14 et 25 ans, qui participent à des épreuves de saut (entre 110 à 135 cm) au moins deux fois par mois, certaines s'entraînent cinq à six fois par semaine et, ce qui ne gêne rien, toutes s'entendent parfaitement. «C'est important de sceller un groupe autour d'une même écurie, d'un même team. C'est bien d'avoir un esprit de compétition mais il faut que ce soit surtout un plaisir et c'est le cas je crois», insiste Melany, qui s'occupe plutôt de dressage mais les suit en concours. Le petit groupe se déplace à Granges, Marsens, Vandœuvres (Genève), Berne ou Saignelégier, on filme chaque parcours et on organise un debriefing... De son côté Rudi Wallerbosch, «le plus suisse des Hollandais», comme on a coutume de dire dans le milieu, est maître d'équitation, un cavalier international et un vendeur de chevaux bien connu, il assure une formation de haut vol : «Je suis très content, elles veulent apprendre, sont très enthousiastes et font beaucoup de progrès!»

**DEPUIS DEUX ANS, UN GROUPE DE COMPÉTITION EST ACTIF AU SEIN DU MANÈGE DE CRANS-MONTANA. FOR TWO YEARS, A COMPETITION GROUP HAS BEEN HARD AT WORK IN THE HEART OF CRANS-MONTANA RIDING SCHOOL.**

Crans-Montana riding school has a competition group. The team is united around the managers, Ruedi Wallerbosch and Melany Pannatier. It is the girls, aged between 14 and 25 years old, who take part in the jumping events (between 110 and 135 cm) at least twice a month, some of them train five or six times a week and this is in no way spoiled by the fact that they all get on extremely well. "It's important for a group to bond around the same riding



► Sur la photo, une partie du groupe compétition : Camille Clivaz, Sylvie Constantin, Meryane Pannatier, Allegra Massassa, Tania Mathieu, Melany Pannatier et Jessica Dolt.



► Rudi Wallerbosch avec Copain du Perchet.

stables, the same team. It's great to have a competitive spirit, but above all it should be enjoyable and I believe that this is the case", insists Melany, who takes care of the dressage but who also accompanies them to the competitions. The little group go to Granges, Marsens, Vandoeuvre (Geneva), Bern and Saignelégier, each event is filmed and a debriefing organised... As for Rudi Wallerbosch, "the most Swiss Dutch person", as they say in the milieu, he is a riding instructor, an international rider and a well-known horse dealer and can guarantee training at a high level : "I'm really pleased. They're keen to learn, very enthusiastic and they are making a lot of progress!"